

---

## Gladys Rangel Orellana

Subdirectora de Investigación y Postgrado

Sinopsis Educativa  
Revista Venezolana  
de Investigación

Año 14, Nº 1 y 2  
Junio - Diciembre 2014

Gladys Rangel nació en El Tocuyo, Estado Lara. Sus estudios superiores los inicia en la Universidad Pedagógica Experimental Libertador, Instituto Pedagógico de Barquisimeto UPEL-IPB, donde obtiene el título de Profesora de Matemática; inicia sus estudios de Postgrado, con la Especialización en Gerencia Educacional y posteriormente se recibe de Magister en Gerencia Educacional, en el Instituto de Mejoramiento Profesional del Magisterio UPEL-IMPM. Tiempo después obtiene el título de Doctora en Ciencias de la Educación, en la Universidad Bicentennial de Aragua, y realizó un Postdoctorado en Convivencia y Cultura de Paz en la Universidad Fermín Toro de Barquisimeto.

Reseñar su ejercicio laboral, implica distinguir a una docente que ha dado muestras de rectitud y, sobre todo, profesionalismo académico, el cual se ha evidenciado desde sus inicios en Turén, Acarigua y Araure en el Estado Portuguesa, en el nivel de Educación Básica y Media Diversificada.

Con la firme convicción de alcanzar otros logros laborales, incursiona en la Educación Universitaria, iniciando en el IMPM, Instituto Universitario Tecnológico "Eustacio Guevara" y en la Universidad Bicentennial de Aragua en Postgrado.

Posteriormente, ingresa como personal ordinario en la UPEL-IMPM, forjando una carrera de más de veinte años que le amerita el ascenso en el escalafón académico, hasta obtener la categoría de titular.

Durante todos los años al servicio de la Universidad se ha desempeñado también como gerente, comenzando su gestión como Coordinadora de la Extensión Académica Acarigua, donde integró la Comisión Evaluadora de Trabajos de Grado de Post-

grado, además de facilitadora de diversas cátedras y tutora de Trabajos de Grado.

Su trayectoria continúa en la sede central del IMPM, donde se destaca exitosamente como Jefe de la Unidad de Evaluación e integrante de la Comisión Institucional Revisora de Expedientes, asimismo en la sede rectoral de la UPEL en Secretaría y como Coordinadora Nacional de Control de Estudios.

Su amplia preparación, sus reconocidas habilidades gerenciales académicas y la solidaridad e identificación con su Institución de adscripción, la llevaron a formar parte del equipo de creación de los Programas de Especialización y Maestría, así como el Doctorado en Educación y el Doctorado en Ciencias de la Educación en el Vicerrectorado de Investigación y Postgrado de la UPEL, donde también asumió la Coordinación Nacional de Especializaciones y Maestrías; posteriormente, es nombrada Coordinadora Nacional de Doctorado y Coordinadora Nacional de Postgrado.

A finales del año 2014 fue designada Subdirectora de Investigación y Postgrado del IMPM, donde se desempeña con la misma mística y vigorosidad que la caracteriza. En su gestión, ha continuado impulsado el desarrollo de los Programas de Postgrado, destacando las acertadas estrategias para mejorar sustantivamente, el notable aumento de matrícula en los mismos a escala nacional.

Referirse al aspecto profesional, es también mostrar el lado de la mujer larense, que con sus exigentes deseos de superación y su perseverancia no se detiene en su anhelo de conocimiento. En este sentido, su formación la complementan los numerosos cursos y talleres en el área de la educación matemática, metodología de la investigación, educación virtual, estudios gerenciales, entre otros.

---

Se distingue en su trayectoria por ser una indiscutible investigadora, lo cual la ha hecho acreedora de reconocimientos institucionales. Ha representando al país y a la UPEL en diferentes Jornadas y Congresos de carácter internacional, nacional y regional, en calidad de ponente, llevando sus investigaciones a Cuba, Perú, México y Ecuador, entre otros países.

Ha impartido su aprendizaje y experiencia académica como tallerista, facilitadora de cursos, organizadora de eventos científicos y pedagógicos, consagrada como articulista de revistas arbitradas como *Sinopsis Educativa*, *Investigación y Postgrado*

e *Integración Universitaria*. En el año 2012 publica el libro *Habilidades Gerenciales en el Contexto Educativo*.

La Dra. Gladys Rangel se destaca antes sus compañeros y personas más cercanas, por ser amiga solidaria y noble, dotada de una serie de sentimientos que en suma, delinean a una mujer de firmes convicciones y virtudes, meritoria de reconocimientos sublimes de quienes han tenido la oportunidad de ser parte de su vida.

**Comité Editor**